

## **Kleine Anfrage**

**der Abgeordneten Hoffmann (AfD)**

**und**

## **Antwort**

**des Thüringer Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie**

### **Umwandlung der Gynäkologie/Geburtshilfe in eine Belegstation für Gynäkologie in einem Klinikum in der Stadt Hildburghausen**

Im Anschluss an die Kleine Anfrage 7/2159 wird der aktuelle Stand zur Thematik erfragt.

Das **Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie** hat die **Kleine Anfrage 7/3738** vom 30. August 2022 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 29. September 2022 beantwortet:

1. Wann hat das REGIOMED Klinikum Hildburghausen beim Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie den Antrag gestellt, die Gynäkologie/Geburtshilfe in eine Belegabteilung für Gynäkologie umzuwandeln?

Antwort:

Am 23. Februar 2021 ging der Antrag auf Umwandlung der bisherigen Hauptfachabteilung Gynäkologie/Geburtshilfe in eine Belegabteilung Gynäkologie beim Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie ein.

2. Hat das Klinikum diesen Antrag inzwischen zurückgezogen und wenn ja, wann und warum?

Antwort:

Der Antrag wurde nicht zurückgezogen.

3. Falls Frage 2 mit nein beantwortet wird: Wurde der Antrag bewilligt und wenn ja, wann?

Antwort:

Der Antrag wurde bisher nicht bewilligt.

4. Falls Frage 3 mit nein beantwortet wird: Warum wurde der Antrag nicht bewilligt?

Antwort:

Auf Bitten der Geschäftsführung des REGIOMED Klinikums Hildburghausen wurde der Antrag ruhend gestellt.

5. Falls der Antrag noch geprüft wird: Wann ist mit Abschluss der Prüfung zu rechnen?

Antwort:

Aufgrund der Ruhendstellung wird das Verwaltungsverfahren derzeit nicht fortgesetzt.

6. Wie oft kam es seit dem Jahr 2015 in Thüringen an welchen Standorten dazu, dass Fachabteilungen für Gynäkologie/Geburtshilfe in Belegstationen umgewandelt wurden?

Antwort:

Seit dem Jahr 2015 wurde lediglich die Hauptfachabteilung Gynäkologie/Geburtshilfe des Elisabeth Klinikums Schmalkalden in eine Belegabteilung Gynäkologie umgewandelt.

7. Aus welchen Gründen fanden die in Frage 6 erfragten Umwandlungen statt?

Antwort:

Als Gründe für die Umwandlung wurden sowohl ein bestehender Fachkräftemangel als auch der geänderte Versorgungsbedarf aufgrund gesellschaftlicher und demographischer Entwicklungen angeführt.

Werner  
Ministerin